

Mercados globales aún no recuperan su nivel precrisis (El Financiero 26/01/10)

Mercados globales aún no recuperan su nivel precrisis (El Financiero 26/01/10) Clara Zepeda Hurtado Martes, 26 de enero de 2010 Bolsas de valores mantienen una pérdida de 14.2 billones de dólares. Plazas emergentes, las más rentables en 2009 y seguirá su avance. Alemania y España salen del Top Ten; entran Bombay y Brasil. Las bolsas de valores a escala mundial aún pierden 14.3 billones de dólares de capitalización desde el máximo histórico de 2007. De acuerdo con las estadísticas del World Federation of Exchange (WFE), el valor de las 50 principales bolsas internacionales aún está a 23.54 por ciento por debajo del récord alcanzado hace dos años. La capitalización de los mercados llegó a caer hasta 28.3 billones de dólares en 2008 respecto a 2007, y pese a recuperarse hasta los 46.5 billones a finales de 2009, aún está lejos del máximo de 60.8 billones dólares. El reequilibrio de poderes a escala mundial también se hizo evidente en la capitalización de los mercados. La espectacular revalorización de los mercados accionarios desde los mínimos de 2009 benefició en mayor medida a las plazas emergentes. Los mercados emergentes salieron fortalecidos de la crisis mundial y con un mayor peso en la capitalización bursátil internacional. Tan sólo el Top 10 de capitalización mundial en 2009 sufrió cambios. Las bolsas de Alemania y España abandonaron la lista de los mercados de mayor valor ocupados un año previo y fueron sustituidas por las de Brasil y Bombay. Un repaso a la evolución de los mercados en 2009 deja en evidencia que los inversionistas mostraron una preferencia cada vez más clara por los mercados emergentes. La mayor salud del sistema bancario de estos países, el menor endeudamiento relativo de sus economías y las altas perspectivas de crecimiento, convirtieron a los emergentes en una de las principales apuestas de los inversionistas para los próximos años. Las bolsas emergentes se ubicaron, por mucho, como las más rentables del mundo y las expectativas de que los retornos en 2010 sigan subiendo son prácticamente un consenso en el mercado. Por lo anterior, no sorprende que entre las diez primeras bolsas del mundo ya figuren otros mercados emergentes. Un mapa diferente La bolsa de Shanghai, con una capitalización de 2.7 billones de dólares, ocupa el sexto lugar. La plaza Bovespa se posiciona en la novena posición (1.3 billones), mientras que la bolsa de Bombay se sitúa en el décimo puesto con una valoración de 1.3 billones de dólares. Un mapa de poder bien distinto al de 2003, cuando ningún mercado emergente se colaba entre los diez primeros. Entonces, Deutsche Börse ocupaba el puesto número ocho en tamaño, por encima de Canadá, Bombay, bolsas y mercados de España y Brasil, que al cierre de 2009 han superado en capitalización a la alemana. El valor de mercado de Bovespa y Bombay aumentó 125.9 y 101.9 por ciento en dólares en 2009 respecto a 2008. Según las cifras de la WFE, el NYSE Euronext US encabeza a los mercados de mayor tamaño con una capitalización de 11.8 billones de dólares, seguida por la plaza de Tokio y Nasdaq, con alrededor de 3.3 billones. México La revalorización del mercado accionario mexicano en 2009 (43.52 por ciento) permitió a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluir con una capitalización de 352 mil 45.4 millones de dólares. La Federación Mundial de Bolsas (WFE, por sus siglas en inglés) precisó que el valor de mercado de nuestro mercado creció 50.4 por ciento en dólares y 42.7 por ciento en pesos en 2009 respecto al cierre de 2008, cuando registró 234 mil 54.9 millones de dólares.